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证券代码： 000931                      证券简称：中关村  

 

北京中关村科技发展（控股）股份有限公司 

投资者关系活动记录表        

编号：2021-002                                                    

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研      □分析师会议         □媒体采访   

□业绩说明会        □新闻发布会         □路演活动 

□现场参观           

√其他（参加 2021 年北京辖区上市公司投资者集体接待日活动）  

参与单位名称及

人员姓名 

投资者线上参与 

时间 2021 年 9 月 23 日下午 15:00-17:00 

地点 北京市朝阳区霄云路 26 号鹏润酒店会议室及线上直播 

上市公司接待人

员姓名 

中关村科技董事兼总裁 侯占军； 

董事会秘书 黄志宇；财务总监 宋学武。 

投资者关系活动

主要内容介绍 
对投资者关注问题做出相应回复（详见附件） 

日期 2021-9-23 

 

公司指出本次访谈内容仅限定于公司公开披露信息，凡涉及敏感信息或未

披露信息的提问，公司不予答复。 
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为深入贯彻落实《国务院关于进一步提高上市公司质量的意见》和《北京市

人民政府关于进一步推动提高北京上市公司质量的若干措施》精神，进一步完善

上市公司与投资者良好的沟通机制，提升公司治理水平，推动上市公司高质量发

展，在中国证券监督管理委员会北京监管局、上海证券交易所、深圳证券交易所

的指导下，北京上市公司协会联合上证所信息网络有限公司、深圳市全景网络有

限公司共同举办“2021年北京辖区上市公司投资者集体接待日”活动。 

公司于2021年9月16日披露《关于参加北京辖区上市公司投资者集体接待日

的公告》（公告编号：2021-066），9月23日下午公司如期参与本次活动，交流

内容主要如下： 

    1、对未来行业前景怎么看？ 

答：随着经济发展、科技进步，人民更加关注健康，医药行业未来有巨大的

发展空间，公司将通过对现有业务的再聚焦、再优化，整合内外部资源，构建原

料药到制剂一体化有竞争力的生产模式，稳步提升现有业务规模，强化在心血管、

口腔、消化、妇科和麻精等多个领域的市场竞争力，同时，积极探索生物制药新

领域，全力推动创新型药物的发展，打造多个产品集群。 

 

2、公司战略转型对今年业绩及销售收入的影响？ 

答：根据今年 8 月董事会决议，公司明确了未来发展方向，将积极探索生物

制药等新领域，全力推动创新型药物的发展，进一步加大在生物制药、创新药物

等领域的研发投入，加强与军科院、四川大学等国内多家知名科研机构及院校的

合作，通过自主研发和联合研发，尽快实现新产品的上市，将对公司未来年度业

绩和销售收入产生积极重大的影响。 

 

3、公司负债结构如何？目前的借款渠道如何？ 

答：截至 2021 年 6 月 30 日，上市公司净资产约为 19.5 亿元，伴随公司快

速发展，本报告期末，短期借款为 4.18 亿元，长期借款期末余额为 0.98 亿元。
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公司目前借款以银行为主，其他金融机构为辅。 

 

4、公司医药产品目前是否纳入医保支付，有哪些产品纳入了国家集采？ 

答：公司共 27 个产品纳入医保支付，包括：核心产品富马酸比索洛尔片、

战略品种盐酸贝尼地平片和潜力品种盐酸羟考酮片、盐酸纳洛酮注射液、盐酸纳

曲酮片等。富马酸比索洛尔片纳入国家集采。 

 

5、如何看待国家药品“集采”对公司的影响？ 

答：公司一直积极探索生物制药新领域，全力推动创新型药物的发展。在应

对国家药品“集采”方面，公司时刻关注医药政策改革，认真学习研究相关政策和

法规，及时调整市场策略和模式；其次，加快推进完成主要产品的一致性评价，

保证公司主要产品的销售许可；第三，完善和实施各类宏观经济类信息、国家及

地方政策类信息、行业相关信息和财税政策类信息的收集、分析、汇报及反馈机

制，定期进行各类政策信息的总结分析及汇报工作；第四，制定行之有效的管理

制度，保证各环节符合国家监管要求，同时做好工作预案，保证各环节的无缝衔

接；第五，顺应行业新形势，组织专业管理团队，全面组织并推进互联网线上销

售工作，拓展渠道，提升规模。 

 

6、上市公司研发的“博苏”产品是否还在国家集采的范围内，公司是否有调

整生产和销售的计划？ 

答：公司主力产品-富马酸比索洛尔片（商品名：“博苏”）在国家集采的执

标期内，管理团队继续完善有利于调动一线销售人员积极性的销售政策，持续不

断地优化销售团队结构；进一步加大非集采中标区域的工作力度，保持销售规模

持续增长，提高市场占有率；同时，进一步挖掘集采中标区域的市场销售潜力。 

 

7、公司是否有在中医药板块是否有相关布局？ 
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8、公司在中成药领域布局是怎样的，未来有何规划？ 

答：公司下属多多药业有限公司业务包含中药，公司在开展临床研究的一类

新药，用于治疗血管性痴呆的知母皂苷 BⅡ及胶囊已进入注册程序，I 期临床样

品已完成生产，并于今年已经启动临床试验，正在进行单剂量递增给药研究。公

司下属北京久久泰和中医医院有限公司已于去年取得《医疗机构执业许可证》，

已正式营业。 

 

9、公司跨界搞医药大健康的初衷是怎样的，目前佳木斯项目进展如何？ 

答：根据 2015 年董事会确定的“医药大健康”发展战略，公司收购了多多药

业的控股权，通过加强管理、梳理存量业务、挖掘沉淀产品、对团队采取有效的

激励措施，使多多药业的收入和利润比收购初期均有大幅提升。今年 8 月，董事

会又进一步明确了公司未来发展方向，积极探索生物制药新领域，全力推动创新

型药物的发展，打造多个产品集群，更进一步地提升市场竞争力。由以“医药大

健康为核心”的公司再聚焦，变更为创新型医药产业集团。 

 

10、公司旗下泰和中医院的“泰和”是否是泰和集团，与其他省份的泰和医院

有无关联？ 

答：与泰和集团无任何关联。本公司在养老、医疗等领域，使用“久久泰和”

品牌进行运作。 

 

11、与军科院放射与辐射医学研究所合作开发的用于治疗血管性痴呆的中药

1 类新药知母皂苷 BII 胶囊对业绩有影响吗？ 

答：一类新药知母皂苷目前正处于一期临床研究阶段，如未来实现上市，将

对公司业绩产生积极影响。 

 

12、公司房地产建设这块业务主要地域在哪，是否受到房地产景气周期影响？ 
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答：公司已经没有房地产开发业务。 

 

13、公司在北京目前可用于出租的投资性房地产项目总面积是多少，集中在

哪些区域？ 

答：公司投资性房地产存量约为 3 万平方米，主要集中在北京市海淀区、朝

阳区。 

 

14、美仑房地产的老城改造项目与政府沟通情况怎么样了？进展如何？ 

    15、美仑房地产老城改造项目进展怎么样？ 

答：此项目位于北京二环内，属于文保项目，因受相关政策及本公司战略调

整等因素影响，本项目处于停滞状态。近年来，北京市、区相关政府部门与公司

进行了多次沟通，正在积极寻求解决方案。 

 

16、三季度报表大概什么时候公布？ 

答：预计 10 月下旬披露。 

 

17、公司的激励机制是怎样的？ 

答：公司激励制度坚持效益优先、优劳优酬；坚持个人薪酬和公司利益相结

合的原则，实现与企业经营成果共享、责任共担，确保公司长期稳定发展；坚持

责、权、利相统一原则；坚持薪酬收入实行先考核后兑现的原则。 

 

18、请问公司有什么发展大计令股价上涨来回报投资者，比如北交所题材？ 

答：今年 8 月，董事会明确了公司未来发展战略，将积极探索生物制药等新

领域，全力推动创新型药物的发展，进一步提升核心竞争力，提高公司盈利能力，

将公司打造为创新型医药产业集团。 


